



mendapatkan santri untuk dididik, baru pada awal bulan berikutnya ada yang mendaftar menjadi murid, dan jumlahnya hanya satu orang. Jumlah santri nampaknya tidak membuat kedua pasangan hati ini berkecil hati dan patah semangat. Mereka lebih termotivasi lagi untuk meningkatkan jumlah santri dengan beberapa ikhtiar yang maksimal. Tidak berselang lama satu santri tersebut bertambah jumlahnya menjadi 10.

Setelah itu, masyarakat berduyung-duyung menitipkan anak mereka untuk belajar kepada Ustad Choirul Anam hingga mencapai ratusan. Hal itu lantaran santri yang belajar kepadanya sudah bisa membaca Al-Qur'an dengan baik dan benar. Selain itu, Ustad Choirul Anam juga tidak menarik biaya untuk mereka yang belajar padanya. Metode yang digunakan Ustad Choirul Anam dalam mendidik santri-santrinya menggunakan metode Qiraati seperti pada TPA pada umumnya. Pada mulanya mereka diajari membaca Iqra' 1-6, setelah mereka lulus dari Iqra' barulah mereka boleh mengaji dengan alquran. Jumlah santri yang semakin banyak dan berasal dari berbagai kalangan memerlukan manajemen waktu yang tepat agar para santri tetap bisa mengaji meskipun memiliki kesibukan lain. Jika pada mulanya santri hanya mengaji ketika sore hari, maka saat ini hal itu tidak bisa dilakukan lagi. Untuk menyiasatinya, Ustad Choirul Anam membagi waktu ngaji menjadi tiga bagian, yaitu yaitu subuh jam 05.00 WIB , siang pukul 13.00 WIB, sore 15.30 WIB. Hal ini untuk menyesuaikan para santri





kepanjangan dari Islam terpadu, yang menjadikan ciri khas TKIT berbeda dengan TK pada umumnya. Pada tingkat TKIT ini murid telah diajarkan untuk menghafal do'a-do'a sehari-hari dan diberikan materi keagamaan lainnya.

Unit pendidikan KBIT maupun TKIT juga mempunyai peran besar dalam masyarakat dan mengalami perkembangan yang cukup signifikan. Perkembangan itu bisa dilihat dari sarana prasarana yang dimiliki KBIT dan KBIT menjadi semakin baik. Perkembangan lain yang sangat tampak ialah dari segi jumlah murid dan kualitas mereka. Jika pada mulanya dua unit pendidikan ini hanya terdiri dari 5-10 siswa, maka sekarang menjadi lebih banyak jumlahnya. Jumlah siswa KBIT saat ini ialah 39 siswa, sedangkan TKIT mencapai 140 siswa. Mereka dididik oleh para guru yang handal dan profesional yang berjumlah 5 orang untuk KBIT dan 13 orang untuk TKIT. Para guru tersebut turut andil dalam mencerdaskan anak bangsa melalui pendidikan KBIT dan TKIT yang terdapat di yayasan Safinatul Huda.

Kualitas siswa KBIT dan TKIT tidak lepas dari peran guru-guru di dalamnya serta materi-materi yang diberikan kepada siswa. Jika diperhatikan dari jadwal yang terdapat pada kedua unit pendidikan tersebut, maka kita dapat mengetahui bahwa materi yang diberikan kepada siswa KBIT maupun TKIT merupakan materi-materi yang sangat bermanfaat untuk membentuk kepribadian mereka menjadi generasi qur'ani seperti yang disebutkan dalam visi misi. Disebutkan di













kuning, kitab-kitab yang dipakai antara lain: Kifayatul Awam, Sulamut Taufiq, Safinatun Najah, Ta'lim Muta'alim, Muntakhobat Fil Mahfudzot, Akhlaqul Banin, Taisirul Kholaq, Aqidatul Awam dan Tafsir Jalalain.. Mereka dituntut untuk menulis terjemahan maupun keterangan yang disampaikan oleh tenaga pengajar. Metode pembelajaran ini selain cukup efektif untuk ingatan mereka, juga bisa meningkatkan hafalan kosakata bahasa arab sebab penerjemahannya dilakukan kata-perkata.

Madin yayasan Pondok Pesantren Safinatul Huda berdiri sekitar tahun 2005 atau 1 bersamaan dengan pendaftaran unit Asrama Santri ke Kemenag. Pendirian Madin ini dilatar belakangi dari semangat Ustad Choirul Anam yang miris melihat kelakuan remaja pada saat ini. Mereka yang minim akan ilmu agama kerap terjebak dalam pergaulan bebas yang melanggar rambu-rambu agama. Kurangnya ilmu pengetahuan tentang agama serta minimnya pengawasan orang tua kerapkali membuat mereka jatuh ke dalam jurang kenistaan. Untuk meminimalisir kenakalan remaja yang makin marak dalam Indonesia, maka Ustad Choirul Anam menginisiasi pendirian Madin guna menambah pengetahuan ilmu agama dalam tataran muda-mudi yang rawan terjun dalam pergaulan bebas. Meski pada mulanya Madin kurang begitu diminati di dalam masyarakat, namun lambat laun Madin yayasan Safinatul Huda mulai menjadi rujukan bagi masyarakat untuk menyuruh anaknya belajar di sana. Para orang tua mempunyai kekhawatiran yang





harus menyediakan lembaga formal yang dibutuhkan masyarakat untuk pendidikan anak-anak mereka. Pendidikan non formal seperti Madin, PPTQ, maupun yang sejenis tidak cukup mampu menjawab kebutuhan dalam masyarakat. Dalam menjawab tantangan tersebut, yayasan Safinaul Huda mulai mendirikan lembaga pendidikan yang berbasis formal dan diakui, yaitu dengan mendirikan MI SAFINDA.

MI SAFINDA adalah salah satu lembaga pendidikan yang dikelola oleh yayasan sosial keagamaan Safinatul Huda yang terdapat di Surabaya. Safinda adalah sekolah berkualitas namun sangat terjangkau bagi semua kalangan. Sekolah ini menerapkan sistem full day school, memiliki visi misi membentuk generasi beraqidah mantap, berwawasan global dan kreatif. Sekolah ini memadukan kurikulum Diknas dan Depag yang mempunyai ciri khas sarat dengan nilai-nilai keislaman. Metode belajarnya mengusung konsep mastery learning (belajar tuntas), joyfull learning (belajar menyenangkan), learning by doing (belajar sambil melakukan), dan creative learning (belajar dengan kreatif). Dengan sarana dan prasarana yang ada MI ini tidak takut bersaing dengan sekolah-sekolah lain yang benefit. Sebab sarana dan prasarana bukanlah satu-satunya elemen dalam meningkatkan kualitas siswa. Penerapan kurikulum yang baik, management yang bagus serta tenaga pengajar yang handal juga merupakan elemen-elemen penting dalam meningkatkan kualitas siswa.



dengan kelas yang sangat gerah. Ruangan kelas yang representatif tentu lebih baik dibandingkan dengan ruang kelas yang tidak representatif, serta masih banyak perbandingan-perbandingan lainnya. Pada intinya semakin baik sarana dan prasarana yang dimiliki oleh lembaga pendidikan, maka semakin nyaman pula proses belajar mengajar dilaksanakan. Namun hal ini memang tidak bersifat mutlak sebab di beberapa daerah tertinggal, para peserta didik maupun pengajar tidak dirisaukan dengan minimnya sarana dan prasarana yang ada.

Sarana dan prasarana yang dimaksud ialah semua elemen yang terdapat di dalam yayasan, lembaga dan sejenisnya yang dapat mendukung proses belajar mengajar. Elemen-elemen tersebut bisa berupa SDM, yaitu tenaga pengajar maupun benda mati seperti bangunan, meja, kursi, proyektor dan yang lainnya. Ustadz atau guru merupakan salah satu unsur pokok yang sangat penting dalam suatu lembaga pendidikan. Keberadaan ustadz atau ustazah sangat diperlukan mengingat mereka adalah gudang ilmu bagi para murid atau santri-santrinya. Pada umumnya seorang ustadz ustazah melakukan kegiatan belajar mengajar bersama santri atau murid di dalam kelas atau di dalam suatu sekolahan, yayasan maupun lembaga. Semakin baik kualitas ustadz atau guru dalam yayasan, maka semakin besar pula keberhasilan dalam proses KBM. Keberhasilan suatu KBM diantaranya dapat dilihat dari seberapa aktif peserta didik di dalam kelas maupun di luar kelas. Sudah lazim diketahui bahwa potensi yang dimiliki seorang anak itu berbeda-beda, bisa jadi dia yang tidak pandai dalam menguasai pelajaran,



namun dia terampil dalam bidang tertentu. Oleh sebab itu, semakin handal seorang tenaga pengajar, maka semakin handal pula ia bisa mengangkat potensi yang dimiliki anak didiknya.

Dijelaskan pada bab sebelumnya bahwa yayasan Pondok Pesantren Safinatul Huda pada mulanya hanyalah TPQ kecil dan memiliki satu santri. Seiring berjalannya waktu TPQ ini berkembang pesat hingga menjadi sebuah yayasan yang memiliki banyak unit pendidikan serta memiliki cabang di beberapa kota. Pada Awal beridiri TPQ pada tahun 1998, cikal bakal yayasan ini hanya mempunyai 2 orang pengajar yang tidak lain adalah bapak Choirul Anam dan Istrinya. Pasutri tersebut telah berjuang keras dalam mengembangkan TPQ yang didirikannya tersebut. Selain handal dalam mengajar, mereka juga handal dalam mengelola management TPQ. Promosi yang dilakukan mereka untuk menarik hati masyarakat sangatlah bagus. Peran orang-orang yang secara sukarela membantu perjuangan mereka dalam merintis dan mengembangkan yayasan juga tidak bisa dinafikan dalam perkembangan yayasan ini.

Perkembangan yang paling terlihat banyak perubahan ialah dari segi sarana dan prasarana yang dimiliki yayasan. Jika pada mulanya hanya sebuah bangunan kecil untuk belajar Al-qur'an, maka saat ini yayasan Safinatul Huda telah memiliki sederet bangunan yang representatif untuk anak didiknya menuntut ilmu. Bangunan tersebut diantaranya berupa bangunan untuk Madin, Asrama santri, Pesantren balita, KBIT serta TKIT, MI serta bangunan-bangunan lainnya. Yayasan ini juga menyediakan ruang

istirahat bagi peserta didiknya melepas penat belajar seharian. Pengadaan tempat istirahat ini disebabkan karena beberapa unit pendidikan dalam yayasan Safinatul Huda menerapkan sistem pendidikan *full day school* bahkan untuk anak usia dini. Penerapan sistem *full day school* ini lantaran peserta didik yang belajar di yayasan ini juga dibekali pengetahuan agama yang cukup. Penanaman nilai-nilai keagamaan sedari dini diharapkan bisa membentuk kepribadian mereka menjadi lebih baik. Sebab kecerdasan yang tidak diiringi dengan penanaman moral yang baik bisa menjadikan seorang peserta didik menjadi pribadi yang arogan serta tidak takut kepada Allah.

Tenaga pengajar yang berkompeten serta kurikulum yang diterapkan dalam yayasan Safinatul Huda juga merupakan bagian dari sarana prasarana yang mengalami perkembangan yang cukup baik. Perkembangan tersebut berupa perkembangan dari segi kuantitas maupun kualitas. Kuantitas bisa terlihat dari bertambahnya jumlah tenaga pengajar dibandingkan sebelumnya. Jika pada mulanya yayasan ini hanya memiliki 2 pengajar, yaitu Ust. Choirul Anam beserta istrinya, maka sekarang jumlah pengajar di yayasan Safinatul Huda telah mencapai 100 lebih. Sedangkan kualitas tenaga pengajar terlihat dari antusiasme para siswa dalam belajar semakin meningkat. Antusiasme tersebut lantaran para tenaga pengajar mempunyai tips-tips khusus untuk membuat para santri/siswa senang dalam belajar dan hal inilah yang juga berpengaruh pada prestasi siswa. Belajar dengan perasaan senang dan gembira itu sangatlah berbeda dengan belajar dengan perasaan suntuk atau membosankan. Membangun rasa senang

dalam belajar yang dilakukan oleh para tenaga pengajar di yayasan Safinatul Huda bisa terlihat dari semboyan mereka dalam mengajar yaitu mastery learning (belajar tuntas), joyfull learning (belajar menyenangkan), learning by doing (belajar sambil melakukan), dan creative learning (belajar dengan kreatif). Pola-pola seperti ini perlu diterapkan agar dalam proses belajar mengajar tidak ada kesan membosankan, bahkan menyenangkan.

### **C. Perkembangan Santri**

Jumlah siswa atau santri merupakan bagian dari prestasi sebuah lembaga atau yayasan yang bergerak dalam bidang pendidikan. Semakin banyak jumlah santri yang belajar pada lembaga tertentu, semakin baik pula pandangan masyarakat terhadap yayasan tersebut. Sebab, lembaga yang banyak diminati oleh santri-santri untuk belajar biasanya memiliki kurikulum serta management yang baik. Maka tak heran apabila para santri berbondong-bondong belajar di tempat tersebut. Benarlah ungkapan yang lazim kita dengar yaitu semakin banyak jumlah santri yang belajar pada lembaga tertentu, maka semakin baik pula pandangan masyarakat terhadap lembaga tersebut. Citra itu tidak terbangun dengan serta merta atau instan tanpa melalui proses. Lembaga yang memiliki jumlah santri banyak telah melalui serangkaian proses panjang. Proses yang dimaksud yaitu pembenahan dalam segi kurikulum, pembangunan dalam bidang sarana dan prasarana, pemilihan guru secara selektif untuk mendapatkan guru yang berkualitas serta proses-proses lainnya. Jadi pada intinya jumlah santri





